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Abstract (en)
[origin: WO2023274573A1] The invention relates to a method and to an apparatus for producing hydrogen, wherein a first feedstock (3, 3')
containing ammonia is fed to a first fission reactor (R1) heated by means of an imported energy carrier (13) in order to split ammonia into hydrogen
and nitrogen with catalytic assistance and to obtain a hot first fission gas (6, 6') containing hydrogen and nitrogen. According to the invention, a
second feedstock (4, 2) containing ammonia is reacted in a second fission reactor (R2) to produce a second fission gas (7, 3') containing hydrogen
and nitrogen, the hot first fission gas (6, 6') being used to heat the second fission reactor (R2) and in so doing being cooled.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren sowie eine Vorrichtung zur Erzeugung von Wasserstoff, wobei ein erster Ammoniak enthaltender Einsatzstoff
(3, 3') einem über einen importierten Energieträger (13) beheizten ersten Spaltreaktor (R1) zugeführt wird, um Ammoniak mit katalytischer
Unterstützung in Wasserstoff und Stickstoff zu spalten und ein heißes, Wasserstoff und Stickstoff enthaltendes ersten Spaltgas (6, 6') zu erhalten.
Kennzeichnend hierbei ist, dass ein zweiter Ammoniak enthaltender Einsatzstoff (4, 2) in einem zweiten Spaltreaktor (R2) zu einem Wasserstoff und
Stickstoff enthaltenden zweiten Spaltgas (7, 3') umgesetzt wird, wobei das heiße erste Spaltgas (6, 6') zur Beheizung des zweiten Spaltreaktors (R2)
eingesetzt und dabei abgekühlt wird.
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